
ICANN85 Mumbai | Foro de la comunidad – Sesión de bienvenida de los líderes de At-Large
Sábado, 7 de marzo de 2026 – 9:00 a 10:00 IST

MICHELLE DESMYTER

Bienvenidos a todos. Vayan tomando asiento que vamos a comenzar en breves instantes.

Hola y bienvenidos a todos a esta sesión de bienvenida del liderazgo de At-Large en ICANN85. Soy Michelle DeSmyter y soy la administradora de participación para esta sesión de hoy. Esta sesión se está grabando y se gobierna por los estándares de comportamiento esperados de la ICANN así como por la política antiacoso de la ICANN.

Durante esta sesión, las preguntas y comentarios se van a leer en voz alta si se envían al recuadro de preguntas y respuestas. Hay interpretación en esta sesión en francés, español e inglés. Si desean hablar durante la sesión levanten la mano en Zoom y una vez que diga su nombre, los participantes virtuales podrán activar el micrófono en Zoom. Los participantes que están en la sala utilizarán un micrófono físico. Digan su nombre para los registros y el idioma en el que van a hablar si no es el inglés. Hablen a un ritmo razonable. Ahora le voy a dar la palabra a Jonathan Zuck, presidente de ALAC.

Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como material adicional al archivo, pero no debe ser considerada como registro autoritativo.

JONATHAN ZUCK

Muchas gracias a todos por venir. Buenos días. Gracias por venir a esta sesión de lanzamiento de ICANN85 en Mumbai. Siempre me gusta volver a la India. Siempre me lo paso bien. Se acerca la próxima ronda de los nuevos gTLD. Creo que van a seguir estas conversaciones acerca de esto. Quedan unas semanas. Los debates sobre el apoyo para solicitantes, etc. van a ir cobrando cada vez más importancia.

Quiero darle la palabra a León pero antes me gustaría pedir a todos que se pongan los cascos, que los enchufen al dispositivo y que elijan el canal de interpretación que deseen escuchar cuando no se hable en inglés. Ya puedo darle la bienvenida. No sé cómo decirlo. Nuestro miembro de la junta saliente, León Sánchez.

LEÓN SÁNCHEZ

Todavía no, todavía queda algo de trabajo por hacer. Han hecho bien en agarrar sus cascos. Voy a pasar al español para aprovechar nuestro excelente servicio de interpretación. Antes que nada, muchas gracias por recibirme nuevamente en esta que siempre he considerado mi casa. Siempre les digo que es bueno regresar a casa.

Sin duda, como ya mencionó Jonathan, ahora que termine mi periodo en el Board seguramente regresaré con ustedes a esta nuestra casa. Como saben, antes de la reunión pública, el Board tiene un taller, un workshop, en el que avanzamos los temas en los que estamos trabajando. Tuvimos ya otro workshop en el mes de enero. Este workshop se llevó a cabo en Singapur. Ahí tuvimos

oportunidad de convivir con la comunidad local, con el staff, también con la oficina de Singapur.

Realizamos diferentes temas que seguramente ya tienen ustedes conocimiento en cuanto a las resoluciones que se aprobaron en aquella reunión. En esta reunión no es la excepción. También tenemos una agenda cargada como generalmente la tiene el Board y toda la comunidad. El día de hoy estamos realizando justamente la estrategia anual para ICANN. En un momento yo me tendré que retirar justamente para incorporarme a esta reunión donde estamos hablando sobre este tema de revisar cómo vamos con la estrategia anual, si hay que hacer algunos ajustes, qué tanto vamos avanzando, etc. Vamos a tener algunas reuniones también relativas a actualizaciones respecto de la ronda de 2026, de estos nuevos gTLD que, como decía Jonathan, está por lanzarse, por abrir. Vamos a recibir por aquí algunas actualizaciones.

También vamos a recibir algunas actualizaciones por parte del staff en relación con los múltiples eventos que se están dando en la arena de gobernanza de Internet, los retos geopolíticos que estamos viviendo. Recientemente hemos tenido eventos que pareciera que no impactan la gobernanza de Internet pero sabemos que sí tienen un impacto importante. Desde cuestiones de infraestructura hasta obviamente políticas y gobernanza.

Tendremos algunas actualizaciones respecto de los RIR, cómo está actualmente la situación en cada uno de ellos. Tendremos también algunas actualizaciones respecto de este grupo del Review of

Reviews. Aquí tengo junto a mí a uno de los co-Chairs del grupo. Estaremos revisando cómo vamos avanzando en ese tema. Soy uno de los representantes del Board justamente dentro de este grupo, participando como tal, como miembro, no simplemente como un enlace sino como miembro. Ahí hemos hecho trabajo con toda la comunidad para poder avanzar en esos temas.

Vamos a tener también actualizaciones financieras. Nuestra preparación para la reunión pública. Vamos a tener dos reuniones del Board oficiales durante esta reunión pública de ICANN. Aquí se van a definir o a aprobar diferentes resoluciones que tienen que ver con diferentes cuestiones, desde cómo se pueden reformar los charters por ejemplo de los diferentes grupos que conforman la GNSO.

Diferentes cuestiones que tienen que ver también por ejemplo con el NomCom, con el nuevo programa de gTLD, en cuanto al registry agreement. Hay varias resoluciones que se pondrán sobre la mesa y se discutirán. Probablemente serán aprobadas por el Board.

Esta es la actividad que estaremos desarrollando. Tendremos muchas reuniones bilaterales con la comunidad, como es costumbre también. Por supuesto, estaremos abiertos siempre a interactuar con ustedes. Quiero aprovechar, sé que en un momento Jonathan hará el anuncio oficial y tal vez me esté adelantando, pero quiero aprovechar para felicitar a Justine, por su selección como siguiente miembro en el Board, para ocupar el asiento 15.

Quiero decir en representación de At-Large pero sabemos que cuando uno se sienta en esa silla deja de representar al grupo que lo elige y actúa en el mejor interés de la organización. No obstante, es imposible negar que siempre reflejamos el espíritu y los valores que representa la comunidad de At-Large.

También felicitar a los candidatos que compitieron en esta elección, desde que yo vi cuando se hizo público la lista de candidatos finalistas supe que tanto At-Large como el Board habían ganado porque tuvimos la fortuna de contar con una parrilla de candidatos excelente, tanto en cuanto a capacidades como a representación regional y a diversidad en cuanto a género.

Me pareció que fue una lista muy completa de gente nuevamente muy capaz, muy reconocida, comprometida con nuestra comunidad y con la misión de ICANN. Lamentablemente solo tenemos un asiento en el Board y me da mucho gusto que sea Justine quien haya sido seleccionada para ocupar el puesto que hoy ocupo yo. A finales de octubre estaré terminando mi encargo no sin antes agradecerles como siempre todo el apoyo que he recibido de ustedes, toda la orientación, la sabiduría que me han transmitido y que me han ayudado a poner en el trabajo que he realizado en el Board. Obviamente, no me despido todavía, como les decía. Tenemos mucho trabajo que hacer de aquí a octubre. Espero poder continuar trabajando con ustedes una vez que haya terminado mi encargo en el Board. Muchas gracias.

JONATHAN ZUCK

Gracias, León. El próximo punto del orden del día consiste en anunciar la selección del lugar 15 de la junta. Gracias a todos los candidatos por haberse presentado. Me parece que fue un proceso excelente. Los miembros, Maureen, Sébastien, Lito, todos los que propusieron sus nombres para la junta, gracias a todos.

Estamos emocionados de que Justine se vaya a incorporar a la junta. Es una pena que tenga que dejar sus actividades diarias con nosotros. Fue enlace con la GNSO y no va a ser fácil reemplazarla. A ver si nos puede compartir su conocimiento en los próximos meses. Si no han visto el correo, por favor, respondan a él. Enhorabuena, Justine.

Vamos a hablar ahora de los objetivos de las sesiones de At-Large. En lugar de intentar resumir estos objetivos creo que es mejor hablar con los encargados de cada punto y que hable cada uno acerca de qué va a ocurrir en la sesión y por qué hay que asistir a ella. La próxima sesión es el Grupo de Trabajo de Políticas Consolidadas, el CPWG. Avri pone *party*, en inglés, pero es un grupo de trabajo. Le voy a pasar la palabra a Avri para que nos hable de la próxima reunión.

AVRI DORIA

Gracias. En primer lugar uno de nuestros copresidentes está participando en línea, aprovechando esta naturaleza híbrida de nuestras reuniones. Espero que vaya bien. Espero que esté en línea Olivier, para que nos hable un poco del CPWG. En este grupo de

trabajo y en la reunión. *Party*, en inglés. No voy a usar *party*. No es un equipo de trabajo sino un grupo de trabajo.

Vamos a hablar del CPWG. Tengo el cerebro un poco encallado en eso ahora. En nuestras reuniones regulares repasamos los procesos estándares. Vamos a trabajar pero también queremos que las personas recién llegadas puedan ver cómo es el trabajo, cuáles son nuestras rutinas. Es decir, primero hacer un seguimiento de los grupos de trabajo, del desarrollo de políticas. Luego mirar los IRT, los equipos de revisión de la implementación.

Después estudiar algunos comentarios que se tienen que hacer. Repasamos todos esos aspectos. Esta vez vamos a repasar algunos de estos aspectos pero vamos a tomarnos un tiempo para centrarnos en un PDP que está empezando. Tiene que ver con la mitigación del uso indebido del DNS, el PDP1, que surge de la GNSO.

Como dije, está empezando y Justine nos ha explicado lo que se está haciendo. Eunice y otros tienen un equipo. Van a hablar sobre esa cuestión. Quizá tenemos que hablar un poco más acerca de qué significa que participe un equipo en un PDP. Eso se verá durante la reunión. Eso es en pocas palabras lo que vamos a hacer en el grupo de trabajo sobre políticas consolidadas. Lo voy a repetir para que me salga mejor, más natural.

La revisión de las revisiones me parece que es un tema por sí solo. No es un tema del CPWG sino del OFB WG. Por eso no he hablado de ello.

JONATHAN ZUCK

Siguiendo el orden cronológico tenemos una reunión sobre las reuniones productivas. Si está Claire en línea, nos puede hablar un poco de eso.

CLAIRE CRAIG

Esta tarde, en su huso horario, Natalie y yo vamos a celebrar una sesión que se llama “El arte de las reuniones productivas”. Lo teníamos que hacer durante la última reunión. Es una sesión de desarrollo de At-Large. Lo interesante de esta sesión es que se van a hacer grupos por idioma para que los participantes puedan trabajar en su lengua preferida. Va a haber grupos en francés, en español. Cada grupo va a ser liderado por alguien que habla ese idioma. Va a haber ejercicios prácticos para que al acabar la sesión cada uno sepa qué se necesita para presidir y participar en las futuras reuniones. Nos gustaría verlos a todos en esa sesión. Gracias.

JONATHAN ZUCK

Gracias. Después de esa sesión vamos a celebrar nuestra reunión con los fellows. Van a aprender un poco acerca de qué hacemos en At-Large. Creo que hay una buena sinergia que existe entre los fellows y la comunidad de At-Large. Va a ser una reunión divertida.

Creo que no hay mucho más que decir sobre eso. Claire nos va a hablar acerca de su experiencia como fellow y cómo se incorporó a ALAC.

Va a haber otros participantes de ALAC que podrán compartir sus experiencias. Después hay un cóctel con los fellows para acabar el día. Mañana tenemos la reunión abierta del ALAC. Antes hacíamos esto en la sesión de cierre pero ya tenemos este formato de reunión abierta. Se va a hablar del IETF, de la gobernanza de múltiples partes interesadas. Va a haber una actualización acerca de las recomendaciones en materia de aceptación universal, una actualización del Comité de Planificación y Finanzas. Son algunos de los temas que vamos a abarcar en esa reunión abierta. Mañana tenemos el Grupo de Trabajo sobre OFB. Bukola o Claire nos van a hablar de eso. ¿Quién quiere tomar la palabra?

CLAIRE CRAIG

¿Está Bukola conectada o no? En esa sesión de mañana queremos recordarles que en este caso tenemos la revisión de la estrategia, algo de lo que acaba de mencionar León. Habrá una sesión de la junta. También vamos a tener una sesión mañana. En la lista de correo electrónico del OFB deben haber recibido el documento preliminar. Estoy segura de que esto ya fue enviado a la lista de correo electrónico y también van a recibir el enlace a esta sesión que les menciono. Lo verán también en el chat, para que puedan tener acceso a esta reunión.

Les pido por favor que lean el documento. Les pedimos a todos los presidentes de las RALO que por favor participen de esta reunión así como también a todos los miembros de ALAC. Es una reunión sumamente importante, como dijo León, para determinar si se requerirán cambios a la estrategia de la ICANN.

Además, quisiera invitarlos a que participen además de esta sesión a nuestra sesión de prioridades estratégicas para saber cómo vamos avanzando. Queremos hablar también de las iniciativas de creación de capacidades de At-Large. Espero verlos. Nuevamente, esta es una sesión abierta y está abierta a toda la comunidad de At-Large y a todos aquellos que deseen participar. Gracias.

JONATHAN ZUCK

Muchas gracias, Claire. Después vamos a tener nuestra reunión con el SSAC. Hay varias iniciativas nuevas en las cuales está trabajando el equipo. Por ejemplo, las DNSSEC para los usuarios finales. También vamos a hablar del avance sobre la campaña de ciberseguridad y el curso de phishing particularmente, que ya está en su forma piloto, antes de que podamos lanzarlo en una versión más general. Para eso vamos a tener una sesión con el SSAC.

Después tendremos una sesión con la ASO y el ALAC. Básicamente vamos a hablar del trabajo de la ASO y la gobernanza de los RIR, etc. La idea es que tengamos más información sobre este tema. Finalmente, por la tarde tendremos una sesión de At-Large sobre la

revisión de las revisiones. Aquí le doy la palabra a Avri, para que nos cuente al respecto.

AVRI DORIA

Muchas gracias. Soy Avri nuevamente. Habrá muchas reuniones no solamente para At-Large y ALAC pero sí habrá muchas reuniones o sesiones sobre la revisión de las revisiones en esta reunión. Una de ellas es la que vamos a tener con el ALAC. Lo que quiero decir al respecto es lo siguiente. En primer lugar, me quiero disculpar por las reuniones en las que estuve ausente. Esto es porque voy a participar en la revisión de las revisiones en esa reunión.

En esta reunión vamos a tener varias sesiones que nos van a explicar dónde nos encontramos y donde se van a explicar los problemas con los que nos hemos encontrado. Hay algo que me parece que falta. Quizá mi colega Jonathan también esté de acuerdo con esto. No sabemos qué es lo que todos ustedes piensan sobre estas cuestiones.

Podemos adivinar, podemos hacer suposiciones. Por ejemplo, podemos decir: “A ver, si yo fuese una persona representante de ALAC de tal o cual país pensaría tal o cual cosa de las revisiones, pero no lo sabemos”. Lo que les pedimos a todos es que estamos aquí. Hay un documento para leer. Es un documento breve de pocas notas. No implica mucha lectura.

En lugar de tener que explicarlo nuevamente, porque ya creo que lo expliqué demasiadas veces. Para todos los que ya me han estado

escuchando, seguramente se van a aburrir si lo vuelvo a hacer. Les pido entonces que por favor nos den sus opiniones. Nos digan en qué están de acuerdo o no. Que se preparen para decirnos qué es lo que tendría que haber en una revisión.

Hay algunos de ustedes que lo han hecho de manera correcta en casi todas las oportunidades pero hay muchos de los cuales nunca hemos escuchado. No sabemos qué piensan de las revisiones, qué es lo que piensan sobre el patrón que se está pensando. Tampoco qué preguntas tienen.

Si hay alguna confusión o alguna duda sobre qué es lo que se está haciendo, por qué, hablen conmigo o con Jonathan. Sé que Jonathan está muy ocupado porque también somos voluntarios. Háblennos. Utilicen, aprovechen esta reunión para contarnos qué es lo que piensan al respecto. Si piensan que no sirve para nada, nos lo dicen. Si les parece que es una muy buena idea y que tenemos que seguir avanzando, también exprésenlo. Gracias.

JONATHAN ZUCK

Para quienes no tienen idea de lo que son las revisiones, hay toda una historia. Esto surgió cuando el departamento de comercio dio un paso al costado y fue incorporado como parte de la transición de la IANA. Esto es como una mirada nueva a todo este proceso, para saber qué trabajo hay que hacer y cómo se debe avanzar con las prioridades, cuáles deben ser esas prioridades.

La ICANN hace mucho trabajo al respecto. En algunas oportunidades se torna hasta obsesivo el trabajo y consume mucho tiempo esta cuestión de ver cuál es la cantidad correcta, cuáles son los desafíos. La idea es que los podamos escuchar a todos. Otra cuestión que quiero mencionar son estas sesiones de expertos de la región de África. Quizá Hadia nos quiera mencionar algo al respecto.

HADIA ELMINIAWI

Hemos hecho que las sesiones de África, AFRALO y AfrICANN sean un poco más evolucionadas. Son sesiones basadas en investigación. En esta oportunidad, lo que vamos a hacer es lo siguiente. Tenemos dos fellows de AFRALO, dos becarios de AFRALO. Uno es miembro de AFRALO. En este caso, ellos han analizado nuestras declaraciones pasadas. Han tomado tres puntos y en cada caso van a resumir cómo la postura de AFRALO ha evolucionado a lo largo del tiempo con respecto a estos temas específicos.

Además, se hablará de los próximos pasos y cómo estas cuestiones o temas. Pueden impactar en un futuro. Los invitamos. Es un experimento. Queremos ver cómo funciona, cuál es el resultado de la sesión. Seguramente también podemos obtener algunos resultados beneficiosos de todas estas sesiones. Gracias.

JONATHAN ZUCK

Muchas gracias, Hadia. Los invito a todos a participar en estas sesiones de expertos. A continuación está la reunión del ALAC y del GAC. Aquí vamos a tratar de hablar sobre una variedad de temas y ver si estamos alineados, particularmente vamos a apuntar a los diacríticos latinos, el uso indebido del DNS y también tendremos en cuenta la cuestión de la gobernanza de Internet y lo que suceda con posterioridad a la CMSI+20. Después tendremos nuestra plenaria sobre la agenda. Vamos a avanzar en esta sesión plenaria sobre la agenda para la mitigación del uso indebido del DNS.

JUSTINE CHEW

Steinar me pidió que hablara al respecto. La sesión a la que estamos haciendo referencia es el martes. Es la segunda sesión del día. Esta es una sesión de seguimiento a algo que comenzó en Praga. Creo que fue el año pasado, durante la reunión ICANN83. En esta oportunidad vamos a analizar tres puntos en 90 minutos. Va a ser un desafío abordarlos en tan poco tiempo.

Para el martes habremos avanzado sobre la primera sesión del PDP1. Vamos a hablar sobre esta verificación de los nombres de dominio asociados. Vamos a ver qué es lo que piensan los participantes, vamos a invitar a panelistas. También de At-Large tenemos a Steinar y a Kathleen, que son panelistas. Queremos ver si hay algún tema importante o algún tema urgente. También saber cuáles son las expectativas de los miembros de estas cuatro sesiones de los PDP, qué expectativas tienen y qué es lo que esperan lograr.

En segundo lugar vamos a abordar el tema del uso indebido de los algoritmos de generación de nombres de dominio en ese canal en particular. Habrá una presentación de uno de los miembros del grupo de trabajo de seguridad pública. Aquí se abordará el tema y habrá un debate con la comunidad para ver cómo avanzar. En esta cuestión hay que determinar si este tema tiene que avanzar a través de un proceso de PDP para poder finalmente lograr una política.

Finalmente, hay un tema que vuelve a la agenda. Cuáles son las próximas brechas en materia de uso indebido que la comunidad piensa que hay que priorizar y tener en cuenta. El consejo de la GNSO ha mencionado tres. Una tiene que ver con la verificación de los nombres de dominio. El otro caso es el acceso irrestricto a las API para las registraciones a granel. Está el PDP2 y el PDP1, que tiene que ver con la generación o los algoritmos de generación de nombres de dominio. Como dije anteriormente, esto se abordará a través de un proceso de PDP.

También hay otras 30 brechas que fueron identificadas por la comunidad a través de un proceso iterativo. Lo que queremos hacer es revisar esta lista y ver qué es lo que piensa la comunidad respecto de cuál es el orden de prioridad de estas brechas.

JONATHAN ZUCK

Gracias. También el martes tenemos la sesión de los líderes. Amrita, no sé si usted quiere hablar al respecto. Seguramente haya algunas personas fuera de los líderes regionales que puedan

participar para ver cómo son las conversaciones. No sé si esto está en la agenda pero seguramente usted nos pueda contar algo al respecto.

AMRITA CHOUDHURY

Esta reunión va a ser interesante para los miembros entrantes, no solamente para los miembros de las RALO. Hay planes de GSE que han sido actualizados. Tienen una actualización en materia de participación y difusión externa. Es interesante para saber qué es lo que están haciendo las RALO, en qué puede apoyarse el ALAC y cómo será la coordinación ahora y en el próximo año fiscal. Por lo tanto, me parece que hay algunas cuestiones o brechas a resolver. Vamos a tener para esto una reunión. Gracias.

JONATHAN ZUCK

Muy bien. A continuación, el miércoles tenemos la reunión del ALAC con la junta directiva. Aquí vamos a abordar el plan estratégico, la revisión de las revisiones, cuáles son las expectativas que tienen, cuáles son nuestras expectativas, los procesos, etc.

También hay algunas preguntas en relación a la junta directiva y las recomendaciones que realiza el desarrollo de políticas, las revisiones y cuáles son los procesos que toman en cuenta y de qué manera lo hacen para no socavar el modelo de múltiples partes interesadas. Este va a ser un tema de debate, por supuesto, con la junta directiva. También después hay una sesión sobre la preparación para la próxima ronda. Veo que también está el

nombre de Amrita. Quizá quiera tomar la palabra y contarnos al respecto.

AMRITA CHOUDHURY

Gracias, Jonathan. Esta va a ser una sesión más bien informativa, teniendo en cuenta cómo se están desarrollando las cuestiones. Se va a centrar principalmente en la próxima ronda y el proceso para la presentación de objeciones y comentarios. Cuáles son las objeciones. Hannah y Dave nos van a contar al respecto cuáles son los debates en relación con la revisión de las solicitudes, las pautas, cómo participar. Después van a debatir preguntas y Hannah nos contará sobre los próximos pasos y cuáles son las perspectivas de ALAC. Esto es importante, particularmente teniendo en cuenta que estamos próximos a la próxima ronda y que habrá objeciones que surjan.

JONATHAN ZUCK

Muchas gracias. Finalmente tenemos una reunión conjunta con el ALAC y la Oficina del Director de Tecnologías, OCTO. Natalie, veo que está su nombre. No sé si quiere tomar la palabra y contarnos al respecto. O Justine.

JUSTINE CHEW

Nati, ¿quiere tomar la palabra?

NATALIE TERCOVA

No lo esperaba. Si usted lo desea, yo me sentiría más cómoda.

JUSTINE CHEW

Natalie se supone que moderará la sesión. Esta es la segunda parte de la conversación que vamos a tener con la Oficina del Director de Tecnologías, OCTO. En realidad esta es con el departamento de investigación de OCTO. Tuvimos hace poco un seminario web, hace dos semanas específicamente, donde se hizo un resumen de cuáles son los objetivos, qué es lo que esperan, cuáles son las necesidades actuales en materia de uso indebido del DNS. También se habló de algunas de las herramientas e investigaciones que están llevando a cabo.

Esta sesión del miércoles será parte del seguimiento de lo que se inauguró hace dos semanas. Si les interesa, si quieren conocer la parte investigativa de OCTO, en este caso OCTO nos ayuda con la agenda para la mitigación de uso indebido del DNS. Si tienen interés en este tema, los invitamos a participar de la sesión.

JONATHAN ZUCK

Gracias, Justine. Va a ser una sesión bastante divertida e interesante. La última sesión es una sesión de resumen. No sé si es el momento adecuado para plantearlo pero lo planteo. La idea de esta sesión de resumen es que se planteen las cuestiones o temas que se han escuchado a lo largo de la reunión y que ustedes crean que ALAC tiene que prestarles atención.

No necesitamos un resumen de lo que se dijo. Que nos digan: “Escuché en tal o cual sesión algo a lo que me parece que la

comunidad de At-Large tiene que prestar atención”. Estamos hablando de informes de sesiones pero no los vamos a redactar. Lo que esperamos es que ustedes participen de las sesiones en la reunión de la ICANN y que planteen luego los puntos que creen que son temas en los cuales tenemos que intervenir, tenemos que expresarnos, etc. Ese es el objetivo de la sesión final de resumen. En términos generales, esperamos que ustedes vayan a las sesiones, que abran sus oídos y que nos cuenten después a qué cosas le tenemos que prestar atención. Eso sería todo con respecto a las reuniones. Hay también sesiones organizadas de At-Large. Vamos a hablar sobre lo que es el mensaje de esta sesión. Para eso le voy a dar la palabra a Avri.

AVRI DORIA

Me gusta esta noción de los informes *wow*, informes de cuestiones que nos llaman la atención. Esto también nos lleva a los puntos de mensajes o de At-Large. No se trata de informar únicamente sobre aquellas cosas que nos llamaron la atención sino también de responder o de indicar cómo tenemos que responder a esos tópicos o temas una vez que se plantean.

No vamos a abordar todo esto en profundidad en los próximos minutos, 15 o 18 minutos que nos quedan. Seguramente lo abordaremos limitadamente pero quiero decir que en todas estas cosas que voy a mencionar no soy experta. En cada uno de estos temas hay alguien en esta sala o conectado remotamente que es experto en ese tema, que tiene que liderar ese debate o ese tema

en particular. Ser un experto, un líder en un tema, quiere decir que uno tiene que poder hablar o estar dispuesto a hablar en cualquier oportunidad, ya sea que tengamos que indicar qué es lo que molesta, qué es lo que está bien o no así que les voy a mencionar los temas. Nombres de dominio internacionalizados y aceptación universal. Esto es algo que, como ustedes saben, At-Large y ALAC han estado debatiendo durante largo tiempo. Es momento de comenzar a avanzar. Es algo que hemos tratado desde hace mucho tiempo. Hicimos un comentario no hace mucho tiempo.

Después tenemos los nuevos gTLD. Hay que prestar atención a esto porque hay muchos requisitos que tienen que ver con los registros y registradores. La ICANN está dando apoyo a todos estos temas. Hay muchos debates en torno a estos temas. Cuáles son los puntos de mensajes, cuáles son los puntos que en esta reunión decimos, a ver, esto es crítico para nosotros o también ver qué comenzamos a escuchar que quizá nos preocupa, nos inquieta, en cuanto al apoyo que tenemos que brindar al usuario final. En ese sentido, ¿hay algo que tengamos que indicar? ¿Alguien más quiere acotar algo? Los expertos de la aceptación universal, de los IDN. ¿Alguien nos quiere decir de qué tenemos que estar hablando? Parece que no nos tenemos que preocupar entonces.

HADIA ELMINIAWI

Creo que tenemos que hablar de la adopción. Venimos haciendo mucho trabajo de concienciación. Ha llegado el momento de centrarnos más en la adopción. También hablaría aquí del Día de

la Aceptación Universal. Sé que muchas RALO han visto que sus propuestas han sido aprobadas y que van a celebrar este día. Creo que se están centrando en la adopción.

Hay menos sesiones o menos propuestas aceptadas pero se necesitan más personas y más tiempo porque se está centrando más en la adopción. Va a haber un día regional de aceptación universal y nos vamos a centrar en mostrar casos de adopción en la región de África.

Tenemos el equipo de participación global, que va a ayudar a los miembros de AFRALO que tienen sitios web que utilizan WordPress para que se preparen para la aceptación universal. También vamos a centrarnos en la aceptación universal en los programas curriculares de las universidades. También vamos a poner de ejemplo el trabajo que lleva a cabo la UNESCO conjuntamente con la ICANN.

AVRI DORIA

Justine, no sé si quería tomar la palabra. Adelante.

SATISH BABU

Aparte del Día de la Aceptación Universal, tenemos las directrices preliminares que están en la fase de comentario público. La ICANN creó un grupo de expertos el año pasado para ver qué se tenía que hacer con este tema de la aceptación universal. Ya ha publicado el informe preliminar de las recomendaciones. Es otro punto interesante.

AVRI DORIA

Gracias. Adelante.

SANDRA RODRÍGUEZ

En relación con el Día de la Aceptación Universal, quiero comentar lo importante que es para la región y en este caso específicamente para Latinoamérica hay tres eventos. Destaco mi comentario en relación a que en el evento de El Salvador la semana pasada sostuvimos una reunión con miembros de la UNESCO y estamos muy contentos con que la UNESCO esté abordo en la celebración del UA Day 2026 en el El Salvador. En conjunto con Lito Ibarra, estamos coordinándolo para el 15 de abril.

Es muy acertado lo que mencionaba Hadia. Ha habido difusión. Ha habido charlas técnicas. Incluso hemos tenido la presencia de algunos colegas de Brasil como es Daniel Fink. En esta oportunidad, como bien mencionaba Satish, hay un grupo de expertos en el cual están trabajando. Sin embargo, hay muy poca inclusión, tanto de expertos técnicos como de academia.

No podemos dar el salto a adopción, aunque es el siguiente paso, si no hay formación. En México tengo entendido que [Eunice]. En El Salvador, coordinado por mi persona. Estamos trabajando con las universidades en la adopción de temas de aceptación universal en el currículo nacional de las universidades. Gracias.

AVRI DORIA

Está Claire, Justine y luego podemos pasar al siguiente tema. Claire, adelante.

CLAIRE CRAIG

Quiero promocionar la sesión OFB de mañana por la revisión estratégica de la ICANN el miércoles por la mañana. Una de las preguntas que necesita una respuesta por parte de la junta es desde la perspectiva del ALAC es cuál es la primera tendencia que puede impactar a la ICANN y que debe ser considerada por la junta.

Tenemos algunas notas de la última reunión que celebramos pero creemos que en el marco de la reunión de mañana puede surgir más información que podría guiar la conversación con la junta, por lo que es muy importante que asistan a esa reunión muchas personas y que compartan y que participen en esa actividad.

AVRI DORIA

Gracias. Justine.

JUSTINE CHEW

Es muy interesante escuchar todas estas perspectivas de AFRALO, LACRALO. Quiero animarles a que no hablen en este foro sino que es mejor plantearlos mañana en la reunión abierta. Vamos a hablar de las recomendaciones en materia de políticas que están en comentario público y los que tengan comentarios, por favor, hablen mañana de estas cuestiones. También podemos redactar una declaración pública para este comentario público. Como dijo Claire, donde podamos plantear esta cuestión como una cuestión

importante, debemos hacerlo. Se puede hacer a través de la revisión estratégica, de las prioridades de la ICANN. Es otro informe importante para esto.

AVRI DORIA

Gracias. Voy a pasar al siguiente tema. No sé si hay mucho más que decir porque ya se abarcó en la introducción de la sesión. Yo quiero añadir algo que a mí me llama la atención. Es sobre el hecho de tomar en serio las evaluaciones de impacto de los derechos humanos. Es algo bastante novedoso para muchos de nosotros. Se habla mucho de esta cuestión desde hace 20 años por lo que es muy emocionante para algunas personas, casi tan emocionante como el trabajo que se hace en el marco de la UA. Quería sacar esto a colación. ¿Alguien quiere añadir algo antes de que pase al tema de la próxima ronda de los nuevos gTLD? Solo nos quedan unos ocho minutos. Muchas veces incito a las personas a que hablen pero luego no hay tiempo.

Tenemos el programa de la próxima ronda de los nuevos gTLD. Hemos hablado mucho de las objeciones, los derechos, las capacidades que deben tener At-Large y ALAC al respecto. No sé si se resolvió de una manera adecuada pero es otro tema sobre el cual decimos: “Es así”. De todas formas, hay mucho de qué hablar ahora con los nuevos gTLD.

Además, hay muchas cuestiones. Tenemos el PDP sobre los diacríticos latinos. Ha habido comentarios. Se han planteado cuestiones interesantes pero que no tienen que ver con este PDP.

Qué pasa con los otros idiomas que tienen diacríticos que son variantes de las que no nos hemos ocupado. Estas normas se van a aplicar a todos o va a haber reglas sobre diacríticos para cada idioma, para cada escritura. No tengo la respuesta pero sí que he oído cómo se plantea esta pregunta y me ha parecido interesante.

La revisión de las revisiones, no quiero entrar en este tema ahora porque vamos a hablar de esto durante toda la semana. Como ya dije, por favor, compartan sus puntos de vista sobre esto. El grupo de coordinación, no tengo nada que decir al respecto pero no sé si alguien más quiere decir algo. Es importante. Todos lo hacen a su manera.

No voy a participar en esas sesiones porque yo soy un poco lobo solitario y no suelo participar en esta mejora continua. Procuro ir mejorando siempre. Hemos hecho mención a esto en la revisión de las revisiones pero en la revisión de las revisiones hemos excluido la revisión del programa de mejora continua, el CIP. Los que estén involucrados en esta cuestión, es importante. La planificación estratégica. Veo que Sébastien quiere hablar. ¿Tiene micrófono? Cheryl también está en línea. Adelante. Cheryl.

CHERYL LANGDON-ORR

Buenos días, espero que me oigan bien en la sala sobre el programa de mejora continua. En el grupo de trabajo del OFB vamos a tratar esa cuestión. Es un marco para plantear sus puntos sobre eso. Lo que es importante para el ALAC, tal y como se hizo en la última reunión pública de la ICANN, cada miembro del ALAC aprovechó la

oportunidad para que su nombre se asociara con al menos un aspecto o un objetivo del programa de mejora continua. Creo que algunos miembros del ALAC tendrán que elegir bien las reuniones a las que asisten estos días.

SÉBASTIEN BACHOLLET

Voy a hablar en francés. Gracias. Gracias a los intérpretes. Voy a vincular los dos temas de los que hemos hablado. Una de las preguntas que se plantean con esto de la revisión de las revisiones del programa de mejora continua es sobre lo que estamos haciendo con la revisión de las revisiones, si ya no estamos trabajando sobre una mejora continua. Se habla de silos y subgrupos. Quizá podemos aprovechar el trabajo que se ha realizado sobre la mejora continua en el marco de la revisión de las revisiones. Gracias.

AVRI DORIA

Sí, efectivamente. Se está hablando de los que están en curso y cómo encajan estos silos pero es cierto que esto en sí no se está tratando. Esta redefinición sería divertida pero creo que también sería muy confusa para todos.

El próximo tema es el año fiscal 26, prioridades estratégicas y planificación operativa. No sé si Claire o alguien más quiere hablar de esto. No tengo nada que decir al respecto. ¿Nadie más? Se nos acaba el tiempo. Adelante, Claire.

CLAIRE CRAIG

Se entrecorta la conexión.

Vamos a necesitar voluntarios para alguno de los puntos. Esperamos poder abordarlo. Escucho que mi audio no es muy bueno.

Los intérpretes pedimos disculpas pero no podemos interpretar a Claire con claridad ya que su audio no es bueno.

AVRI DORIA

Tienen que venir al OFB. Vamos a seguir trabajando. Después, el último tiene que ver con la sociedad de la información, la CMSI+20. Cuando dije, la CMSI+20 ya está. Qué es lo que sigue. Vamos a continuar con ese tema. Hablamos mucho al respecto. Para esto le doy la palabra nuevamente a Jonathan. Les agradezco.

AVRI DORIA

Les pido a todos que por favor tomen en cuenta, que lean el documento de los puntos para conversar también los líderes de los temas y que se familiaricen con los temas. Hoy seguramente van a tener problemas para dormir. Estos son los temas, el documento con los temas. Les pido que estén familiarizados porque vamos a tener muchas conversaciones. Quiero cerrar la reunión pero quédense unos segundos. Gisella nos va a dar algunos anuncios e información logística antes de pasar al receso. Sin más, doy por finalizada esta sesión de apertura de At-Large y les agradezco. Gisella, le cedo la palabra.

GISSELLA GRUBER

Gracias, Jonathan. ¿Me confirman que me escuchan bien?

JONATHAN ZUCK

Sí, adelante.

GISSELLA GRUBER

Les doy una cálida bienvenida a la reunión de Mumbai. No estoy allí en persona pero sí estoy en espíritu y definitivamente me verán en la sala de Zoom. Espero que todos estén disfrutando de la hospitalidad de Mumbai. Como se mencionó durante la sesión, tenemos una semana con muchísima actividad aquí en el foro de la comunidad celebrado en Mumbai.

Quiero hacer algunos recordatorios para la semana. Envío diariamente una actualización del cronograma de actividades de At-Large vía correo electrónico. Por favor, verifiquen que lo reciban. Allí tendrán también todos los enlaces necesarios para el cronograma de la reunión, para nuestra agenda en las páginas wiki.

Las salas de Zoom se publican únicamente 24 horas antes de la sesión. En este caso presten atención a los recesos. Aquí es donde nos reunimos con los miembros de la comunidad. La asistencia se toma al comienzo de la sesión. Si tienen algún conflicto de agenda, por favor, comuníquenlo, háganlo saber o envíennos un breve correo electrónico con esa información. También los miembros de

ALAC y las RALO deben estar sentados en la mesa principal y también deben estar en Zoom.

Después de las sesiones recuerden dejar las tarjetas con sus nombres en la sala o entregárselos al personal. También algunos otros puntos muy importantes a tener en cuenta son los puntos de venta de comida aquí, en el tercer piso o, lo que es mejor, el receso, la pausa para el café, la pueden hacer fuera, en el primer piso también y en el segundo piso. Tendrán diferentes oportunidades durante las sesiones para conectarse con los colegas y tomar un café.

El lunes por la noche tendremos la recepción de bienvenida o la gala. Esto es algo organizado por nuestro anfitrión. Estoy esperando que me confirmen si va a ser un evento en el cual van a requerir un ticket de entrada o no. El personal de At-Large queda a disposición de todos ustedes para cualquier cosa que puedan necesitar durante la semana, ya sea para los participantes presenciales o remotos, y también quiero agradecer a Susie Johnson por estar allí presente en la sala junto con Silvia, Ozan y Heidi. También a Yeşim y a Michelle, por participar remotamente.

Entre todos esperamos que podamos ayudarlos con la participación remota y, como dije, yo me voy a conectar desde la hermosa reunión de ciudad de Bath. Lamento no estar allí con ustedes pero sí espero verlos a todos en Sevilla. Ahora sí, pueden ir al receso del café. Les recuerdo que la próxima sesión comienza en exactamente 26 minutos en esta misma sala.

MICHELLE DESMYTER

Gracias a todos. Damos por finalizada la sesión.

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]